



Aujourd'hui devant Dieu

La liberté contestée

7^e jour du 6^e mois

« *Cependant à cause des faux frères qui s'étaient furtivement introduits et glissés parmi nous pour épier la liberté que nous avons en Jésus-Christ, avec l'intention de nous asservir...* »

Galates 2.4

Lecture : Galates 2.1-10

La liberté peut devenir un don terrible, voire effrayant. L'homme libéré présente une réelle menace pour l'homme asservi! Celui qui a reçu la liberté de la main de Dieu n'a plus besoin de faire contrôler ni sanctionner son comportement d'après les règles asservissantes et avilissantes de l'opinion publique. Il se place sur un tout autre niveau, et au lieu de se laisser porter par la force de la majorité il se laisse conduire par la volonté du Dieu libérateur. Alors celui qui défend le statu quo sent une réelle menace planer sur son mode de vie servile. Il tentera alors de restreindre, si ce n'est d'abolir, la liberté de celui qui est véritablement libéré.

Certaines personnes tentèrent de résister à Paul. Le judaïsme de l'Ancien Testament passait encore pour être la norme suprême de toute conduite morale et religieuse. Pour devenir membre de la nouvelle communauté chrétienne, il fallait passer par les portes d'un judaïsme périmé. Il fallait se soumettre à la circoncision, signe de soumission à Dieu. Durant l'histoire du judaïsme, des centaines d'autres lois avaient été ajoutées à celle-ci. Une tradition pesante et servile encombra la vie religieuse et morale des juifs et étouffait la communion spontanée avec Dieu.

Or, la majorité des premiers chrétiens furent d'origine juive. Tout en croyant à l'œuvre expiatoire toute suffisante de Jésus-Christ, certains d'entre eux imaginèrent d'y ajouter les prescriptions légales de l'Ancien Testament. Pour devenir un bon chrétien, il fallait, pensait-on, devenir d'abord juif. Paul leur opposa un non catégorique. « *Vous êtes libres à l'égard de la loi juive* », leur déclara-t-il avec toute son autorité apostolique.

Le premier conflit dans l'Église prit naissance autour de la liberté chrétienne. Nous sommes si souvent, à notre tour, effrayés de suivre Jésus-Christ! Lorsque le Sauveur nous demande de rompre avec le passé et avec des modes de pensée surannés ou des traditions sclérosées et stériles, ne nous le faisons pas dire deux fois! La liberté consistera à refuser toute tradition qui s'oppose à la volonté régulatrice et libératrice de notre Dieu.

Prière

Seigneur Jésus, tu es notre Maître, puisse notre amour pour toi se refléter dans notre obéissance. Accorde-nous la liberté qui nous rend capables et forts pour te suivre et qui donne le courage de résister aux fausses demandes et aux exigences des faux maîtres. Renouvelle notre foi, notre espérance et notre amour. Amen.

Aaron Kayayan, pasteur

La liberté chrétienne, 30 méditations sur l'épître aux Galates, tirées de la série complète *Aujourd'hui devant Dieu*, Perspectives Réformées, Palos Heights.

L'auteur (1928-2008) a été pasteur réformé en France et a exercé un ministère radiophonique pour l'Europe, le Québec, l'Afrique francophone et l'Arménie.

www.ressourceschretiennes.com



2015. Utilisé avec permission. Cet article est sous licence Creative Commons.
Paternité – Partage dans les mêmes conditions 4.0 International ([CC BY-SA 4.0](https://creativecommons.org/licenses/by-sa/4.0/))